

el fraude de la autopista navarra

Anda Herri Batasuna de Navarra lanzado frontalmente a impedir que el Gobierno y el Parlamento de Navarra, esas dos instituciones mal llamadas forales, consigan consumir el mayor fraude que se ha hecho a los navarros en su Historia milenaria. Con sospechosa premura Diputación y Parlamento navarros han hecho misteriosos acuerdos con (¿Cómo no!) el Estado español. Cuyo resultado sería, si nos dejamos, que los navarros paguen cincuenta mil (50.000) millones de pesetas para tapar la mierda del sucio negocio franquista de la Autopista de Navarra. Tocáramos a cien mil (100.000) pesetas por cada uno de los ciudadanos navarros de toda edad y condición.

El nonato Gobierno navarro, que ya viene con un retraso de diez meses (un embarazo elefantino), se ve precedido por el rayo del fraude y acompañado por el trueno de la malversación. Como en el Sinaí, vamos.

Herri Batasuna de Navarra está (además de promoviendo la movilización popular) planteando ante los Tribunales los oportunos recursos contra esos acuerdos. Porque son contrarios a la Ley. Porque son obstrucción a la justicia al imposibilitar que vaya a los Tribunales la quiebra presuntamente fraudulenta de AUDENASA. Porque suponen malversar los fondos públicos aplicándolos al pago de deudas privadas. Porque es asunción de deudas privadas con fondos públicos y supone también corresponsabilizarse con el fraude. Porque las mal llamadas instituciones forales (Parlamento y Gobierno de Navarra) carecen de legitimidad política y de capacidad jurídica para obligar e hipotecar la vida de los navarros para los próximos veinte años. Porque esos acuerdos, cuyo coste para los navarros equivale a todo el presupuesto de la Diputación navarra de este año, suponen un gravísimo

agravio comparativo ya que no emplean los fondos públicos para pagar otras deudas.

Tiempo y ocasión habrá, sin duda, para profundizar en los múltiples y sórdidos detalles de este «affaire» de la Autopista de Navarra en el que (¿también cómo no!) ha tenido y tiene un papel destacadísimo el siempre inclito Jaime Ignacio Del Burgo que aparece y desaparece como el Guadiana en el proceso de la autopista desempeñando uno y mil papeles institucionales distintos pero curiosamente decisivos todos.

Lo que me importa hoy es subrayar este ejemplo del fraude de la Autopista de Navarra como muestra significativa de la explicación profunda de tres asuntos clave: el auténtico papel de la «Reforma democrática» neofranquista, la razón por la que se teme tanto a la ruptura democrática con el franquismo y el sucio papel entreguista que el PSOE juega en todo ello. Entreguista y cómplice.

Que las llamadas «instituciones democráticas» de la Reforma neofranquista están sumidas en Euskadi Sur en un caos imponente es algo evidente para cualquiera que pueda ver y escuchar. Menos claro aparece para algunos, demasiados todavía, que esas instituciones y esa Reforma, levantadas con evidente torpeza para impedir que se haga la ruptura democrática con el franquismo correoso y recesivo aunque metamorfoseado, tienen una fundamental misión. La de impedir que se exijan y depuren las terribles responsabilidades acumuladas por el régimen franquista. Responsabilidades por los crímenes de una guerra prolongada durante decenios contra los pueblos del Estado español, por los genocidios, por los cientos de miles de asesinatos por la feroz represión franquista, por los torturados, por los presos injustamente. Pero también responsabilidades por los crímenes económicos. Por

los chanchullos, por los fraudes, por las malversaciones de fondos, por la expoliación sistemática del sudor obrero, por los innumerables negocios irregulares del franquismo. Cubiertos en infinidad de veces con el manto de la legalidad franquista porque en aquel régimen corrompido la Ley y el Derecho fueron instrumentos maleables aplicados a facilitar el expolio y el saqueo organizado de la plusvalía forzosamente extraída a una clase obrera maniatada.

Las «instituciones democráticas» de la Reforma neofranquista corren un tupido velo sobre ese pasado de sangre, de miseria y de explotación. Y cargan, con impúdica desfachatez, las consecuencias y los flecos que coleean de nuevo sobre las espaldas de la clase obrera y las demás clases populares. El PSOE, este PSOE que de fuerza obrera sólo tiene ya las siglas que usurpa, desempeña un papel estelar en esta sucia tarea. Su papel es el de tapar la mierda, encubrir a los responsables de los fraudes de otrora, exigir nuevos sacrificios a los obreros para pagar las consecuencias de los fraudes pasados que enriquecieron a tantos viejos y nuevos oligarcas con los que hoy el PSOE comparte mesa manteles, escaños, afanes, lujos y vino y rosas.

Herri Batasuna de Navarra va a dar a fondo la batalla del fraude de la Autopista. Pero no va a limitarse a defender, como es su obligación, los intereses concretos y amenazados de los navarros. Va a intentar que ellos —y los demás vascos de Euskadi Sur— aprendan en y con esa batalla el auténtico papel, la misión encubridora de los sucios negocios franquistas y de sus consecuencias, que pretenden jugar las «instituciones» del metamorfoseado Estado nazifascista español. De la mano del PSOE.

Justo DE LA CUEVA ALONSO

akelarre, una opinión más

Cuando el teniente general de la Guardia Religiosa, venido aquí a aplicarnos tormento por nuestro bien, tortura con ferocidad a Itziar Aizpurua para que confiese sus inexistentes relaciones con el demonio, el film-no pierde de vista que la piadosa acción ha sido reclamada por el Señor Garaikoetxea con el fin de desembarazarse de ciertos opositores incómodos en el Parlamento vasco, en el que, al parecer, en el siglo XVI tomaban parte los de HB.

Ni que el hijo del jauntxo, jefe de la Ertzantza, tiene empeño en vengarse de la peligrosa bruja, de la que está enamorado sin ser correspondido, y a la que violará aprovechándose de su encarcelamiento. O sea, que la represión y la tortura tienen su base, no en el sadismo ni en el descontrol de nadie, sino en los intereses de una dominación nacional y de clase.

A nadie le disgustará en consecuencia el que un comando armado ataque a la Ertzantza y libere a los presos durante su traslado a Logroño, ni el que durante la lucha Jokin consiga dar muerte a su rival. Ni el que el pequeño patrón confidente y colaborador de la Guardia Civil

aparezca colgado por la acción de un comando.

Ni le sorprenderá demasiado el que monseñor Setién prefiera estar ausente de los horripilantes interrogatorios aun cuando se preste, "sí, sí, por supuesto, por supuesto", a estampar su firma condenatoria junto a la de los restantes miembros del santo jurado.

Un irrintzi patético, para no contar el final, empalmará la resistencia de la torturada con la resistencia activa de la lucha popular violenta.

Hacia ya varios años —desde el Estatuto descentralizador— que nadie se atrevía a escenificar con realismo, y por tanto con valentía y con arte, nuestra épica nacional. «Karlistadaren Kronika» se terminó con el Estatuto porque, Xabier Lete tiene un cargo bien pagado en la Diputación guipuzcoana, ya somos libres. «Inexa de Gaxen», también muy interesante, se dejaba en el tintero aspectos que la película de Pedro Olea, con un mayor sentido histórico, sabe recoger e integrar.

Bien, Pedro, bien. Le has hecho un bellísimo canto a tu patria, sin concesiones a la mentira progre desdramatizadora. Muy bien. L. N.



Cartas

respuesta a «tiempo»

Jarraí se ve en lanecesidad de responder y desmentir rotundamente las afirmaciones que respecto a nuestra organización aparecen en el número 96, correspondiente a esta semana, de la revista "Tiempo".

No nos sorprende, porque no es la primera vez ni será la última, que revistas estrechamente ligadas al poder, y en este caso al PSOE, utilicen sus páginas para confundir a los lectores, y lo que es más grave, posibilitar la actuación policial contra personas que militan en la izquierda abertzale.

Partiendo de la base de una pretendida crisis de militancia en la organización ETA, se vierte una original teoría que si no fuera por la gravedad de las afirmaciones, merecería nuestra indiferencia más absoluta.

Manifestar, con falta total de datos como se hace, que Jarraí ha pasado a formar parte de ETA,

ocupándose del reclutamiento de militantes, aparte de ser una burda mentira, sólo puede responder a un objetivo: preparar el camino a una futura intervención policial justificando con artículos de este tipo la injustificable represión policial sobre nuestro pueblo, y en este caso contrala juventud y Jarraí. Así, jóvenes inquietos pasan a ser cachorros de ETA: cualquier cura jatorra se convierte en un peligroso predicador etarra, o una feminista compone el "frente femenino". Todo perfectamente orquestado en el plan ZEN, que si por ellos fuese, pasaría a ser materia obligatoria en las Facultades de Periodismo.

Añadir que lo que en opinión del "periodista" Agustín Valladolid son "secretos informes de la Dirección de la Seguridad del Estado" corresponden a simples notas de prensa, manipuladas convenientemente, que aparecieron en los periódicos en fechas próximas a nuestro Congreso.

Si responder puntualmente a todo tipo de problemática que hoy sufre la juventud vasca, si trabajar para que en los pueblos las salidas de la juventud no terminen irremediablemente en la marginación o la sobredosis, si pelear para que la enseñanza mejore y la gestión de los centros también, va a colocarnos en el punto de mira de perio-

distas sin escrúpulos, allá ustedes con sus responsabilidades. Revistas como "Tiempo" han preferido renegar de la mínima honestidad para pasar a ser vividores del fondo de reptiles.

JARRAI KAS

los intocables edo mediku instituzioa

Osasuna, gizartearen oinarria omen da.

Osasuna (behintzat zientziak inposatzen digun sasi osasun hori) sendagileen eskuetan dago. Beraz, gizartea haien eskuetan. Argi.

Denon jakina da, sendagile bakoitzak (salbuespenak eta langabezian daudenak salbu, noski) lanpostu bat baino gehiago betetzen duela. Denon jakina da horien soldata ez direla nolanhikoak.

Sin embargo, intocables. Cuando sus privilegios corren algún peligro, la amenaza: la enfermedad como arma terrorista. Hau da, gaixotasunaren mehatxupean bizi gara.

Inkonpatibilitate legea edota «reforma sanitaria» delako horren surrumruak sendagile klasetara heldu zenean, hauek grebara jo-

zuten: ospitaleak itxirik, kontsulta partikularrak gainezka.

INSALUD eta honen inguruko instituzioetan iruzurrak ageri, sarri baino sarriago.

Bien bitartean, MIR (medikikasketak amaitu ondoren lortzea ezinbestekoa den azterketa) salgai. Zenbat eta milioitik gora. Dirudunen arteko saltsa.

La clase se perpetúa. Esa institución corrompida pretende curar nuestros males sin haber limpiado sus propias entrañas, sus propias manos.

ANDDONI,
gaixo bat

¿todavía es difícil estudiar euskera?

En el Euskaltegi de HABE (Helduen Alfabetatze Berreuskalduntzerako Erakundea) de Fuenterrabía, con motivo de la iniciación del nuevo curso en régimen de internado, se han dado en mi opinión ciertas irregularidades a la hora de realizar la selección de los alumnos. Las inscripciones realizadas, —unas 200, aproximadamente— superan con mucho la capacidad del centro —unas 100 aproximada-

mente—, con lo que éste se ve obligado a realizar una selección. Es ahí donde a mi entender radica el foco de irregularidad, al carecer el centro de un mínimo criterio de selección ya que el examen previo que se realiza a los alumnos es para encuadrarlos en grupos homogéneos según su nivel de conocimientos.

Si se le pregunta al centro, responderá con inconcreciones o a lo sumo dirá que han optado por dotarse sólo de alumnos que en el examen previo se les adscribió al nivel 2 de conocimientos, siendo el resto de los solicitantes —inferiores o superiores a ese nivel— relegados. Esta respuesta recibí yo cuando llamé al citado Euskaltegi.

A mi entender no puede darse método menos objetivo y menos fundado para la selección de las personas que deben estudiar nuestra lengua, máxime cuando en la convocatoria no se hacía alusión a dicha preferencia por el nivel 2 de conocimientos en los futuros alumnos.

Ante la verosímil existencia de tales irregularidades solicito una aclaración al respecto de quien corresponda, transcienda o no del ámbito del centro.

Angel ZARATE ARGOTE